

La Voz de Menorca

Número suelto 5 cts.

Suscripción
En la isla al mes
Resto de España
Extranjero

ptas. 1'50
" 1'75
" 2'50

DIARIO REPUBLICANO

Año X-Número 3416

Mahon sábado 10 de Julio de 1915

Redacción y Administración
Calle Nueva.—Teléfono, 123

AVISO A LOS HERNIADOS y a mis clientes de Menorca

A los numerosos enfermos de hernia (quebradura) y de otras afecciones de la región abdominal que tenían solicitado se les diera aviso de los días de Julio en que se halla en Menorca el Delegado de esta Casa, les he participado por escrito, que:

Debido al excesivo número de encargos que tengo para cumplir, con todo y haberme sido hechos, algunos de ellos, en Mayo último, y dado que quienes van todos los días a esta isla a fines del mes de Junio, es el Subjefe de esta Casa, no podrá efectuarlo en el actual, por no poder ausentarse tan inmediatamente auxiliar más hasta haber cumplido los encargos que se me tienen hechos.

Además, aunque en Julio fuese a esta isla no sería posible complacer con prontitud a quienes así lo desearan, pues que en esta Casa se sirve por riguroso turno, salvo casos en los cuales, por su gravedad, el menor retraso pudiera acarrear fuertes consecuencias.

Así, pues con la debida oportunidad se avisará a mis clientes la ida a esa isla del Subjefe de esta Casa, así como a cuantos la deseen saber y lo soliciten de este Despacho, desde donde les será enviado gratis folleto descriptivo de las especiales creaciones del ortopédico especialista PEDRO RAMÓN, CARMEN, 38, piso 1.º BARCELONA.

Préstamos hipotecarios

Hay varias cantidades para colocar en primera hipoteca.

Se desean varias cantidades para colocar en primera hipoteca.

¡RAPIDEZ Y RESERVA!

Compra-Venta de fincas rústicas y urbanas

Informes:

Plaza Mirabda, 4.—Mahón

De 3 a 1 tarde.

Ayuntamiento de Mahón

Sesión ordinaria del día 2 de Julio de 1915.

Presidió el señor Alcalde don Juan de Vidal y Oñar; asistieron los señores concejales Ria, Beltrán, Pons Zabala, Botella, Col, Pons Castell, Ponseti, don Mateo, y Paredes.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Aprobar los extractos de las actas de las sesiones celebradas durante el pasado mes de Junio.

Aprobar la inversión y distribución de fondos para este mes.

Conceder permiso a don Martín Martínez Carrión para abrirse una ventana y modificar la puerta principal de la casa número 15 de la calle Nueva.

Conceder permiso a don Lorenzo Seguí Pons para ensanchar una ventana y convertir en puerta mostrador la del sótano de la casa número 64 de la calle de Cifuentes.

Aprobar varias cuentas.

Nombrar perrero lacero de esta ciudad a don Juan Mercadal Pons con la antigüedad de dos de este mes señalándole la retribución de 45 pesetas mensuales y la gratificación de 1'50 pesetas por perro que mate.

Nombrar al empleado de Secretaría don Lucas Seguí para entrega en caja de los mozos del Reemplazo de este año y de los de revisión declarados soldados.

Construir sifones en las alcantarillas del Paseo Súarez y calle Nueva para evitar malos olores.

Efectuar en la presente época las obras de construcción de la alcantarilla de la calle de la Arravaleta para recoger las aguas que en los días de lluvia bajan de la calle de la Infanta.

Dotar de uniforme al guarda pa-

ses. A INFORME.

Días Comisiones de Hacienda y Gobernación, a saber:

Reglamento de epizootias aprobado por Real decreto de 4 Junio último (Gaceta 6 id.)

Carta que don Miguel Zirmasa, Jefe de la Sección de telégrafos de Baleares, dirige al señor Alcalde, recomendando se resuelva con la mayor actividad el proyecto expuesto por don Jicinto Alberto en la Asamblea de Ayuntamientos celebrada últimamente en Mercadal, referente a la implantación de una línea general insular telefónica en Menorca para unirse en su día con las de la península y Mallorca, indicando que deberá desarrollarse como el proyecto de Mallorca en el que aquellos Ayuntamientos contribuyen con una cantidad para material, hacen el arrastre del mismo y facilitan peones para auxiliar los trabajos de campo y casco de población.

A estudio de la Comisión de Consumos, cuentas de Junio.

A estudio de la Comisión de Hacienda a saber:

Cuentas.

Instancia de Antonio Camps Cailes pidiendo se le abone el valor de la faja cedida a la vía pública en el segundo kilómetro de la carretera de San Luis.

A estudio de las Comisiones de Fomento y Gobernación, a saber:

Moción del señor Pons Sitges proponiendo lo que sigue:

Que se dé a conocer a los empleados municipales o bien que se les facilite un vale al objeto de que puedan disfrutar el derecho de asistencia médica gratuita que el Ayuntamiento acordó concederles.

Que se arregle el piso y pinten los techos de la casa de la Miranda.

Que se facilite al perrero-lacero un carricacho para el traslado de perros.

Instancia de don Juan Sintes Goñalons pidiendo permiso para levantar una casa en el 2º kilómetro de la carretera de San Clemente.

A estudio de la Comisión de Fomento a saber:

Instancia de doña Juana Fayet Llobera pidiendo permiso para abrir una tienda en la plaza del Retiro.

Instancia de don Guillermo Coda Pons pidiendo permiso para ensanchar la puerta de la casa número 39 de la calle de San Manuel.

Instancia de don Juan Sintes Goñalons pidiendo permiso para levantar una casa en el 2º kilómetro de la carretera de San Clemente.

Instancia de don Antonio Carratalá Orfila pidiendo permiso para levantar una casa en el primer kilómetro de la carretera de Ciudadela.

Instancia de don Antonio Cornellà Seguí pidiendo permiso para instalar un motor eléctrico de medio HP en la casa número 5 de la calle Cos de Gracia.

Instancia de doña Margarita Oriola Pons pidiendo permiso para colocar una puerta en la abertura de la casa número 28 A de la calle del Sol.

Instancia de don Pablo Fernández Joel interesando se determine la forma como ha de quedar el rincón de la calle del Arco para poder terminar las obras de la casa que está levantando en dicho punto esquina con la de Santo Cristo.

Comunicación de doña Rosa Pereda Riera manifestando que tan luego como juzguen conveniente los técnicos ordenará el reconocimiento de la parte de la casa número 14 de la calle Portal de Mar mandada derribar por ruinas, y si resultara sólida la cimentación se iniciará el expediente de expropiación de la parte del edificio que no se le permite reconstruir ni conservar.

Moción del señor Beltrán de aumentar la gratificación de veinte pesetas mensuales que se da a un asilado en remuneración de los trabajos de alfarería que efectúa en las obras municipales.

Dotar de uniforme al guarda pa-

ses. A INFORME.

Días Comisiones de Hacienda y Gobernación, a saber:

Reglamento de epizootias aprobado por Real decreto de 4 Junio último (Gaceta 6 id.)

Un DISCURSO de Viviani

La Cámara de Comercio americana en Paris.

Paris, 5.—Esta noche se ha celebrado en la Cámara de Comercio americana en París un banquete, en el cual el Presidente del Consejo, M. Viviani, ha pronunciado el discurso siguiente:

«En este día brillante, en que tenéis costumbre de reuniros para enlazar mejor vuestros corazones, habéis invitado al Gobierno de la República; habéis querido recordar que la gloria común nos sonríe, que los héroes americanos y los héroes franceses sellaron en otro tiempo un pacto fraternal; habéis querido rendir homenaje a la nobleza que, fiel a sus tradiciones, defiende en su suelo, a la par que sus hogares y su independencia, la independencia del mundo, de la que tantas veces fué campeón; habéis querido vosotros, que tan bien la conocéis, darle un testimonio comprobador de vuestro respeto.

Nosotros vosotros los que la habéis creído una nación frívola, ligera, nios, habéis sorprendido en encontrarla grave y fuerte; no habéis sido vosotros los que,

Nuestra artillería había conseguido de moler o averiar las defensas. Pero desde aquel instante, no pudimos avanzar.

Nuestros obuses no castigaban el fondo del barranco donde los turcos se habían establecido. Tan pronto como nuestra infantería abandonaba una trinchera conquistada, caía bajo el fuego de las ametralladoras escalonadas en el otro frente.

Con un valor maravilloso, los legionarios, los zulavos y los coloniales se esforzaban notablemente en el puesto de honor. Era inútil. Entonces se cambió de táctica. Los obuses de 155 consiguieron el propósito. Bajo ellos, las defensas de la terrible trinchera turca cedían y nuestros soldados pudieron lanzarse al ataque a la bayoneta. La resistencia fué menos larga de lo que se esperaba. Cuando los nuestros entraron en la trinchera turca, la encontraron llena de cadáveres, muchos de los cuales habían entrado en putrefacción. Todos cuantos tomaron parte en la acción conservaron la sensación horrible que experimentaron al saltar sobre esos cuerpos descompuestos.

Una parte de la tarea estaba cumplida. Faltaba apoderarse de la trinchera siguiente. Fué la obra del 23 de Junio. Después de un bombardeo general de dos horas de duración, nuestros coloniales y nuestros senegaleses atacaron a la bayoneta. Los turcos, sorprendidos por este ataque inesperado, huyeron en desorden. Habíamos alcanzado un brillante éxito.

La marcha continúa ya victoriosa mente hacia Achic-Baba. El enemigo está dando pruebas evidentes de la tiranía y debilidad.

Londres 5.—El corresponsal del «Daily Chronicle» en Malta, dice que el submarino inglés «E-11», cuyos magníficos éxitos en el mar de Marmara y en el Bósforo se recuerdan con admiración, corrió mayores peligros en el regreso que en la ida.

La sangre de nuestros dos pueblos corría sobre el mismo terreno a la sombra de nuestros estandartes comunes.

Vuestros antepasados fundaron la democracia más grande del mundo; erigieron, en principio, la independencia de las naciones; los nuestros proclamaron los derechos del hombre y anunciaron los derechos de los pueblos.

Cuando el derecho está desgarrado y la libertad violada, ¿cómo es posible que una simpatía vibrante no uniera la conciencia y el corazón de los herederos de aquello que nos legaron esta formidable herencia?

No es ante vosotros, ante vuestro país, donde se pondrá en litigio la causa de Francia y de sus aliados.

Vuestra simpatía nos es adicta; nuestra nobleza es una garantía de que sabremos conservarla.

Luchamos, lucharemos y partiremos la pesada espada que tantas veces ha amenazado con asesinar a la Justicia.

No tendremos que recurrir para eso a procedimientos monstruosos.

Nosotros no nos disponemos a hundir navíos cargados de inocentes víctimas, a asesinar mujeres y niños.

La civilización tiene una superioridad sobre la «kultur»; que respeta, que no menosprecia el juicio de la humanidad y el veredicto de la historia.

Pero no nos separemos del presente; bebo por el porvenir, por la independencia de las naciones, por su libertad de disponer de ellas mismas, por las generaciones libertadas por la valentía de tantos héroes, por la gran República que simboliza la fuerza, una fuerza servidora y no dominadora del derecho.

Alrededor de la guerra

Libro de un crítico

El crítico alemán Bredt ha publicado un libro titulado «El alma y el arte popular en Bélgica», con muchas ilustraciones.

Su tesis es que los belgas, como los españoles, solo se complacen en

J. Gómez Fantova

MÉDICO HOMEÓPATA

Teléfono 27.—Calle de San Fernando, número 3

Consultas de 11 a 1

RAYOS X

Primer gabinete particular instalado en la isla con nuevo aparato de gran rendimiento.
Corrientes galvánica y oscilatoria rítmicas.
Duchas de aire caliente y frío.
Galvano, caustia, Endoscopia y Masaje vibratorio.
Baño, ducha etc., y corrientes de Morton.

ELECTRICIDAD ESTÁTICA

En el número 10 de la calle Deyá, Mahón.

Cortinas - Persianas

de fantasía, cadena y tejidas, dando las medidas se encargan en la calle Deyá, núm. 5, Esterería, Mahón.

Vinos superiores

Villa Martorell de E. Matas

NEGRO ■ ROSADO ■ CLARETE

Garantizo ser lejímo zumo de uva.

Aceite selecto puro de oliva, refinado.

Reparto a domicilio

Almacén: San Juan, 52.-Avisos: Luna, 21-1°

los martirios, horrores, muertes e infierno.

Este libro hace furor en Alemania.

Las comunicaciones de Italia

En Italia la escasez de municiones y proyectiles no inspira la menor preocupación. La industria italiana ha respondido con entusiasmo a la petición del Gobierno. Todas las fábricas, han sido admirablemente adaptadas al trabajo que se les exige y la producción será abundan-sísima.

Los mandamientos del soldado alemán

Un folleto alemán publicado en Leipzig contiene el comentario de los diez mandamientos del soldado alemán. Hace una exposición de la doctrina de la guerra tal y como la comprende la cultura alemana.

El autor recomienda a los soldados ser duros con el enemigo. Declara que es preferible dejar morir de hambre a cien mujeres y niños a que sufra un solo soldado alemán. Invita a los combatientes a ser insensibles a las protestas del derecho de gentes.

Castillos asaltados, ciudades abiertas incendiadas, barcos mercantes neumáticos volados por las minas, las cuevas que surgen contra la moral alemana, todo esto no es nada para el autor que hace el elogio de la fuerza bruta.

La Iglesia y la guerra

El acto del Pómnice duda y receta; sabe donde está la razón y se calle; conoce la raíz profunda del dolor y del desconsuelo de sus fieles y aparta de ellos la vista por lo graviar a quienes son causa de tan angustiosos sufrimientos, con cuyo proceder se demuestra que está en vías de quiebra la unidad de una Iglesia que cifra su mayor poder en la universalidad de sus creencias y de su poder.

Pío IX y el Concilio Vaticano, proclamando dogmáticamente la infalibilidad del Papa, cerraron todos los horizontes a la intelectualidad cristiana acabando con la labor de renovación y de selección propia de las promociones planteadas por los hombres de

estudio y de fe en los pensadores leales a la Iglesia, que la habían adquirido con paciencia y tenacidad a los grandes progresos de la ciencia y de la civilización.

El catolicismo es en la actualidad un compuesto de teocracia intolerante, servida por unas jerarquías y unos burocratas que se solazan en las molicies de su obediencia perezosa, endiosados por la más ostentosa e inútil de las vanidades terrenales.

Conferencia antigermánica

En una conferencia dada en el cantón de Neuchâtel (Suiza) por M. Fuglister, y después de haber expuesto los resultados de su información personal sobre los asesinatos cometidos por los alemanes en Bélgica, afirmó que el ministro de Alemania le había ofrecido comprar los documentos que poseía, y que eran deprimentes para Alemania, agregando que tenía pruebas de este intento.

Monsieur Fuglister, oriundo del cantón de Argovia, goza de gran prestigio. La conferencia fué presidida por M. Jeanneret, en nombre del partido radical y asistieron más de 2000 personas.

Plumas stilográficas

MONTEBLANC

Las mejores entre todas las conocidas. Variedad de clases y precios.

Véndense en la Tipografía Mahonesa, calle Nueva.

El acto del Pómnice duda y receta;

sabe donde está la razón y se calle;

conoce la raíz profunda del dolor y

del desconsuelo de sus fieles y aparta

de ellos la vista por lo graviar a

a quienes son causa de tan angustiosos

sufrimientos, con cuyo proceder se

demuestra que está en vías de quiebra

El Teatro de los Niños

C. B. NUALART

Juguete instructivo que participa de interés pictórico, literario, trabajo manual y finalmente educativo.

El «Teatro de los Niños» está al alcance de todas las fortunas, no pierde nunca su interés, pues como en los teatros de verdad, se renueva constantemente con estreno, y cada uno de estos es sólo cuestión de unos céntimos.

El cuaderno «Teatro-Escenarios» contiene:

La boca del teatro con su proscenio.

El escenario.

El telón de boca.

Los bastidores de boca.

La pantalla de luz.

Taquillaje e instrucciones.

Esto, que el niño ha de comprar una sola vez, se adquiere por dos pesetas.

Cada cuaderno, conteniendo una obra, comprende una comedia en dos actos, dos decoraciones compuestas de tres o cuatro telones, los personajes adecuados, instrucciones generales, el libreto, etcétera.

Precio: 1'50 pesetas cada cuaderno.

OBRAS PUBLICADAS

«El alma de las ruinas» (2 actos).

«El mercader de Venecia» (2 actos).

En breve se publicarán otras.

Ha llamado poderosamente la atención nuestro teatro. El efecto plástico de las decoraciones es sorprendente, y todo el mecanismo está resuelto de una manera definitiva.

Una representación puede ser ejecutada a la perfección por dos niños. La comedia está impresa de modo que pueda cortarse cada parámetro, éstos están numerados, y basta que uno de los niños actores se quede con los números impares y el otro con los pares.

Es un juego que incluye el libro, la acción, la visión práctica y el trabajo.

Hay un modelo especial de lujo que contiene el teatro montado y plegable, con dos obras de dos actos, cuyo decorado está ya recortado y listo, todo dispuesto para efectuar las representaciones, pudiendo guardarse siempre en un lindo estuche.

Pesetas diez cada caja.

Véndese en esta ciudad en la Tipografía Mahonesa, calle Nueva.

LOTÉ

Una cámara plegable 9x32 disparador de presión con objetivo recubrimiento Tres chasis metálicos.

Un supletorio metálico.

Una linterna laboratorio de bolsillo.

Dos chasis prensa.

Una caja placas «Agfa» 0x12.

Una id. id. «Lumières» 6 y 1/2x20.

Dos cubetas cristal y porcelana.

Un paquete revelador para un litro.

Un id. fijador.

Una caja virofijador «Agfa».

Cincuenta postales bromuro.

Diez id. citrato.

Doce hojas papel 0x12 citrato.

Poco id. id. bromuro.

Se vende por 80 pesetas.

Informes en esta Redacción.

Lorenzo Pons Marqués

Médico epecialista en las enfermedades de los ojos.

Premiado por la Real Academia de Medicina de Madrid. Socio correspondiente de la misma. Director del Dispensario Oftalmológico Municipal.

Consulta: De 1 a 3 y de 7 a 8.

Av. Anuncivay, 18.

HORNO PARA ALQUILAR

situado en la calle del Angel núm. 22

PUNTO CENTRICO

Informes: Ticoulat, Dentista.

Crédito Mercantil de Menorca.

Cobro y descuento de cupones, dividendos y títulos amortizados pagandolos del Estado a veinte días antes de su vencimiento.

Gompa y venta de valores, oro y moneda extranjera.

Banco de Menorca

Pagamos los cupones vencimiento 1º

Julio 1915.

También pagamos los cupones de la Deuda Amortizable al 5 por 100 vencimiento 15 Agosto próximo.

HELDOS

Siempre que el tiempo lo permite se encontrarán en LA MAHONESA, (C/ del Baco) — San Luis, Teléfono número 3, San Luis.

Exploradores de España

(Asociación Oficial)

El domingo dia 11 se reunirán los exploradores en el Ateneo a las 9 para marchar al Club de Verano donde efectuarán prácticas terrestres y marítimas.

Mahón 9 de Julio de 1915.—El Jefe de Tropa, Lorenzo Lafuente.

La Mutualidad Mahonesa

Se convoca Junta General extraordinaria para la noche del martes 13 del corriente a las 9 de la noche en las Casas Consistoriales.

Como se trata de un asunto de verdadero interés, se encarece a los señores socios su más puntual asistencia al acto.

Mahón 10 de Julio de 1915.—El Presidente, Francisco Segui.

Después de la publicación de un sueldo que insertamos relativo a la necesidad de aumentar el alumbrado de la calle del Puente del Castillo, hemos observado que durante toda la noche permanece encendida una lámpara más que anteriormente.

Nos complacemos en consignar que nuestra indicación fué inmediatamente atendida.

La banda de música del regimiento Infantería de Menorca número 70 ejecutará mañana por la tarde en el paseo de Isabel II el programa siguiente:

1.º Paso doble «El Elegante».—F. Cortés.

2.º Vale Boston «Rosa Marchita».—A. Rosé.

3.º Overture de la ópera «Rienzi».—R. Wagner.

4.º «Baile Gitano Garrotín» número 1 y 2. N. N.

5.º Paso-doble «Alfonso XIII».—R. San José.

Por la noche amenizará el mismo sitio la banda municipal.

Aer por la tarde dos muchachos dieron suerte a los perritos encerrados en el depósito municipal.

Para lograr su intento debieron forcejear y abrir con ganzúa la puerta de la perrera.

De nada sirven el celo y la actividad del perrero acero si estos muchachos han de hacer inútiles sus servicios.

En los diarios oficiales se anuncian los siguientes destinos vacantes y que han de proveerse con licenciados del ejército.

«Ayuntamiento de Mahón (Baleares) primera categoría. Encargado de la vigilancia nocturna del Mercado del Carmen, con 180'00 pesetas.

Idem 1.ª Categoría, Guardia municipal, con 90'00 pesetas.

Nota.—Las instancias solicitando los destinos que se anuncian han de presentarse por conducto de los Gobernadores o Comandantes Militares y tener entrada en el Ministerio hasta el día 31 de Julio.

Dígame un punto de apoyo y moveré el mundo, dijo Arquímedes; tomó la «Berenguela» que con la «Villa de Madrid» formaba la segunda división al mando de don Manuel de La Pezuela.

Las sociedades gallegas de la Habana socorrieron al anciano marino patriota para que pudiera regresar a la península y nuestro representante en Cuba le facilitó el pasaje por cuenta del Estado.

—Procedente de Palma ha llegado esta mañana el vapor «Mahón», que entrará esta tarde para Barcelona.

—Mañana llegará a este puerto el «Monte-Toro», de regreso de la ciudad condal.

—En Ciudadela fondeará el vapor de este nombre procedente de Palma.

Aceptada la apuesta fué ganada por el señor Andrade quien ha remitido las quinientas a la Junta Provincial de lucha contra la tuberculosis.

La Comisión Provincial acordó informar favorablemente un expediente relativo a la autorización por don Francisco Morales y Fernández para ampliar la central eléctrica que posee en Alcúdia para llevar fluido a Pollensa.

Noticias oficiales:

Se ha firmado la real orden que concede franquicia postal a los prisioneros de guerra. Alcanza a envíos para prisioneros militares internados en países neutrales, paisanos detenidos por autoridades militares en campaña, prisioneros civiles e internados civiles.

Se ha disp

Noticias militares:

Ha sido ascendido a Coronel el Teniente Coronel del Escuadrón de Caballería de Menorca don Tomás Fajardo, a quien felicitamos.

Los soldados que últimamente vinieron para extinguir condena en la Penitenciaría Militar de la Fortaleza de Isabel II, pertenecen a regimientos de húsares de Pavia, lanceros de la Reina, guardia civil e infantería.

Por el ministerio de la guerra se ha concedido la cantidad de 2.000 pesetas para premios del concurso y pruebas que este año efectuará la Sociedad nacional del caballo de tiro ligero en varios puntos de esta región.

En consonancia con lo determinado en el artículo 1 del Reglamento de 11 de Junio de 1913 (C. L. núm. 105), se ha dispuesto que el próximo concurso de preparación de sargentos para obtener ascenso a oficiales de la Escala de reserva retribuida, de principio el 1 de Septiembre venidero.

Se resuelve que a las clases de tropa acogidas a la nueva ley no debe hacérseles descuento alguno al hallarse sometidas a procedimiento judicial de las cantidades que percibían como sueldo.

El primer teniente de artillería don Enrique Fernández de Córdoba y Lemo de Espinosa, ha sido destinado desde la Comandancia de Menorca a la de Mallorca.

Ha sido nombrado alumno de la Escuela Superior de Guerra el primer teniente de infantería del Regimiento de Mahón don Arturo Merino.

MATADERO

Reses sacrificadas el día 4 de Julio
1 ternero, 230'500 kilos, Llucalari Nou, (Alayor).
1 ternero, 157, San Bertomeu.
1 ternero, 113'500, Binifaiell Nou.
1 ternera, 105, Se Dragunera.
2 carneros, 17'500, Se Dregunera.
4 carneros, 49, Turret de Baix, (San Luis).
2 carneros 22'500, Binifaiell Nou.
1 carnero, 4, Binifaiell.
1 carnero, 11, Propio.

Barcelona 9, 23'42.
El parte de las tres.
Paris.—Desde el mar hasta el Aisne se bate la artillería con bastante violencia.
En Souchez continúa el cañoneo.
En Arras, entre el Oise y el Aisne, en la llanura de Nouvron y en la Champagne la lucha es de minas.
En el Argonne el tiroteo y los cañonazos son incesantes, pero no se empeñan verdaderas acciones de infantería.
En el Mosa y el Mosel el movimiento no se ha interrumpido en toda la noche.
En Jey, en Haye y en Le Petre mediante el empleo de granadas de mano conquistamos ciento cincuenta metros de trincheras.
En Croix y Carmes en un frente de trescientos cincuenta metros se libró un violento cañoneo y luego mediante el empleo de los gases asfixiantes el enemigo penetró en nuestras fortificaciones de primera línea.
Merced a un contraataque rechazamos a los alemanes que ahora sólo mantienen algunos elementos en las avanzadas.
En los Vosgos, en la región Bane de Sari y en Fontanelle se ha señalado un éxito de nuestras armas y se ha expulsado al enemigo de una fortificación que retiene desde el mes de Junio.

También nos apoderamos de las defensas establecidas en la colina al suroeste de Fontanelle.

Las ventajas alcanzadas representan setecientos metros de avance en un frente de seiscientos.

Hicimos prisioneros a diez y ocho oficiales, seiscientos ochenta soldados.

Las patrullas de nuestras ambulancias recogieron un oficial y treinta y dos soldados alemanes heridos a los que inmediatamente se empezó a prestar asistencia médica en las enfermerías de campaña para trasladarlos luego a los hospitales del interior donde serán curados.

Dr. Barrére estará de paso en:

MAHÓN.—Hotel Bustamante, los días domingo 18 y lunes 19 de Julio.

PALMA.—Hotel Mallorca (Casa Barceló), los días martes 20 y miércoles 21 de Julio.

Pidase el tratado científico «La Herma», A. Ferrer, Paseo de Gracia, 30.—Barcelona.

Obras de enseñanza moderna

magníficamente editadas por la acreditada casa de los señores

Seix y Barral Hnos.

	Pesetas		Pesetas
CARTILLA (Método científico de enseñar simultáneamente a leer y escribir)	2'00	ROMANCERO CASTELLANO al alcance de los jóvenes	2'00
GRAMATICA DE LA LENGUA CASTELLANA	1'50	ARITMETICA	1'50
Primer Grado	1'75	Segundo Grado	1'75
Segundo Grado	2'50	Tercer Grado	2'00
Tercer Grado	2'50	GEOMETRIA (Estudio de las formas).	1'50
		GEOGRAFIA HUMANA	1'50

Escríbete práctica norteamericana. (Letra continua y sin perfis, higiénica, fácil, clara, rápida y elegante).

Método moderno de caligrafía inglesa. (El único basado en los modernos principios pedagógicos. Elegante letra, clara, rápida y expresiva).

8 cuadernos a DIEZ CENTIMOS cada uno.

Dibujo elemental. (Método educativo basado en modernos principios pedagógicos).

3 cuadernos a QUINCE CENTIMOS cada uno.

Tipografía Mahonesa

Calle Nueva

Dr. G. Forteza

Médico - Cirujano

Especialista en enfermedades de la infancia. Ex-interno del Hospital de niños del Padre Joffre y Ex-médico del Consultorio Patológico Municipal de niños de pecho, de Valencia.

Explanada, 67—Teléfono, 104

Servicio Telegráfico

DE LA VOZ DE MENORCA

(Conferencias telegráficas de nuestro corresponsal en Barcelona)

DE LA GUERRA

LA HERNIA

y el

Vendaje Barrére de París

Con medallas de oro y diploma de honor en las Exposiciones de Burdeos, Londres y Bruselas (gran prix en la Exposición Universal de Ginebra 1913).

Después de muchos años de lucha y competencia extraordinaria en el arte herniario, ha triunfado al fin en el mundo entero el famoso Vendaje Barrére de París como el aparato más científico, cómodo y racional que existe para la contención y alivio de las hernias.

Su inventor, el Doctor Mr. Barrére, recoge hoy gloriosamente el fruto de su laboriosidad e inteligencia que durante varios años empleó en la perfección de su mundial aparato.

Quiso con esto demostrar que para sujetar bien una hernia no son precisos los aceros y resortes empleados en bragueros, que son verdaderos cilicios al cuerpo humano; felizmente lo consiguió con su universal Vendaje elástico Barrére perfeccionado.

Una vez más, y siempre advertimos a los herniados, que desconfien en absoluto de aquellos anuncios, bien del país o extranjeros, que prometen curar las hernias con sus aparatos, estando reconocido científicamente que la hernia del adulto no se cura con ningún braguero. No, antes de todo deben dirigirse al Vendaje Barrére, que será realmente devengado y bien atendido.

Para demostrar ésto, Mr. Barrére en su viaje (lo mismo que todas las sucursales) practicará personalmente ensayos gratis.

Dr. Barrére estará de paso en:

MAHÓN.—Hotel Bustamante, los días domingo 18 y lunes 19 de Julio.

PALMA.—Hotel Mallorca (Casa Barceló), los días martes 20 y miércoles 21 de Julio.

Pidase el tratado científico «La Herma», A. Ferrer, Paseo de Gracia, 30.—Barcelona.

El enemigo continua cañoneando Arras.

La lucha es muy viva en el Oise, el Aisne, en la Champaña, en el Mosa y en el Mosa.

En el bosque de Apremont y en los Vosgos la acción es también muy sostenida. Fortificamos las posiciones conquistadas.

En Fontaine le impedimos la ofensiva del enemigo y contestamos a su cañoneo.

Relatos.—Socorros.—En África.

París.—La prensa dedica largos relatos a narrar como hirieron al general Gouraud en la península de Gallipoli.

Londres.—El fondo nacional para socorrer a los belgas asciende a seiscientas mil libras esterlinas.

Pretoria.—Los alemanes del sudoeste han ofrecido capitular y el general Botha ha aceptado el ofrecimiento.

Se da por terminada la campaña del Transvaal.

Vapor hundido

Al norte de Escocia ha sido echado a pique un vapor que la semana pasada logró burlar la persecución de un submarino.

Parte italiano

Roma (Oficial).—En el valle de Daoña ha sido rechazado un golpe de mano que intentaron dar los austriacos.

En el valle de Ausbi la artillería causa grandes desperfectos.

En Carnie han sido rechazados dos ataques nocturnos.

Continuamos con eficacia los bombardeos de Maiborghetto y Predil.

En el resto del frente no hay variación.

Los aeroplanos bombardearon la estación de Nabzeine.

El gobierno ha decretado el bloqueo absoluto del Adriático.

Victor Manuel, temerario

El rey de Italia hace vida de campaña y está siempre entre los soldados. Se refieren de él muchos hechos temerarios.

Ultimamente después de dirigir el tirón de una batería contra una casa desde la que el enemigo hostilizaba, Victor Manuel abrazó al oficial que mandaba la tropa que hizo tan certeros disparos y se retiró.

Momentos después una granada mata al aludido oficial artillero.

Zeppelin a tierra.—Reclamación

Amsterdam.—A causa de haberse producido desperfectos en el mecanismo motor de un zeppelin, el aerostato fué a caer en tierra belga.

Ginebra.—Los obreros de la casa Krupp reclaman un aumento de salarios.

Témese que estallen conflictos y surjan violencias.

Incendio

En un arrabal de Berlín se ha declarado un formidable incendio en una fábrica productora de gases asfixiantes.

Parte ruso

Petrogrado, (oficial).—Han resultado infructuosos los ataques del enemigo contra Muravieff.

A oeste de Luwesqui los austro-alemanes pasaron el río, atacaron las trincheras y fueron exterminados.

En el Vístula el enemigo acumuló sobre nuestras tropas enormes nubes de gases asfixiantes, embistió en una extensión de doce verstas y tomó nuestra primera línea de trincheras.

A la mañana siguiente los austro-alemanes fueron rechazados.

Otros ataques del enemigo fracasaron igualmente.

En el Bug no hay nada que señalar.

Tampoco en el Dniester.

En la cuenca del río Bystitz hicimos once mil prisioneros.

Para municiones.—Griegos vejados

Los capitalistas de Moscou han ofrecido al gobierno ruso diez millones de rublos para aplicarlos a la fabricación de municiones.

Atenas.—La situación de los griegos que residen en Tuquía es difícil a causa de las vejaciones que continuamente tienen que sufrir.

Enredos diplomáticos

La última nota de Alemania referente al hundimiento del «Lusitania» abre una nueva interrogación a los yanquis.

Reacción ofensiva rusa

Londres.—Se ha iniciado una violenta y afortunada reacción ofensiva de los rusos en Krasnick.

Vapor ruso a pique

Londres.—Frente a las costas de Irlanda ha sido echado a pique un vapor ruso.

CONSEJO DE MINISTROS

Ayer hubo consejo de ministros en palacio presidido por don Alfonso y que duró largo rato.

El señor Dato manifestó que accediendo a instancias del General Marina se le ha relevado del cargo de alto comisario en Marruecos, cargo que ha sido conferido al general Jordana, a quien han nombrado teniente general.

Ha sido nombrado ayudante del rey el general Silvestre a quien además se le ha concedido la cruz de María Cristina.

Se ha nombrado comandante militar de Larache al general Villalba y de Melilla al general Aizpuru.

Ha sido ascendido a general de división el de brigada señor Selva y a este último empleo el coronel Picacho.

Se ha concedido la cruz de María Cristina al general Berenguer.

Todos estos decretos fueron firmados en el consejo además de los correspondientes a los ministerios de Gobernación, Hacienda y Justicia que también sancionó don Alfonso.

El señor Dato expuso los proyectos encaminados a extender la exportación y adoptar medidas de rigor para hacer respetar la neutralidad.

Dió cuenta al rey del curso de la guerra.

Se acordó nombrar ministro de jefes al de Marina general Miranda.

Terminado el consejo, don Alfonso regresó a La Granja.

SE VENDE

un motor marino de 6 caballos fuerza, casi nuevo, por cuatrocientas pesetas.

Informarán en esta imprenta.

Se alquila

un piso bajo, esquina San Sebastián al lado Administración Militar.

CASINO LA UNION

Se sirven mantecados todos

